
 

 

 
Verbale n. 3 del Comitato dei Sindaci del 30 marzo 2023 

 

L’anno 2023 (duemilaventitre), il giorno 30 (trenta) del mese di marzo dalle ore 12:00 (2^ convocazione), presso la 
Biblioteca comunale “Franco La Rocca” sita in Agrigento, Piazzale Aldo Moro n. 3 si è riunito, a seguito convocazione  
prot. n. 22754/2023 del 24.03.2023, il Comitato dei Sindaci (d’ora in avanti CdS). 
Rilevata la presenza del numero legale, in seconda convocazione, alle ore 12:03 il Presidente procede all’apertura 
della seduta dando atto della presenza dei seguenti componenti del CdS:  
- Saldì Carmelina Maria Valeria (Assessore del Comune di Comitini, giusta delega prot. n. 2176 del 28.03.2023); 
- Dinolfo Giuseppe (Assessore del Comune di Siculiana, giusta delega del 29.03.2023); 
- Morreale Antonella (Assessore del Comune di Favara, giusta delega prot. n. 14563 del 29.03.2023); 
- Caci Marilù (vice Sindaco del Comune di Porto Empedocle); 
- Vullo Marco (Assessore del Comune di Agrigento delegato dal Sindaco, con funzioni di Presidente, giusta nota in 

atti prot. n. 22739/2023 del 24.03.2023); 
- Licata Maria (Assessore del Comune di Aragona, giusta delega prot. n. 6838 del 27.03.2023); 
- Portella Angelo Giuseppe (Sindaco del Comune di Joppolo Giancaxio); 
- Librici Luigi Salvatore (Assessore del Comune di Raffadali, giusta delega prot. n. 4992/2023 del 30.03.2023, in 

atti prot. n. 24415 del 30.03.2023); 
Si dà atto della presenza dei seguenti dipendenti: Geom. Ignazio Gambino, segretario verbalizzante e Dr.ssa Angela 
Orlando del Comune di Agrigento; Dr.ssa Viviana Panarisi del Comune di Raffadali; Dr.ssa Antonella Crapanzano del 
Comune di Favara; Arch. Raimondo Taibi, del Comune di Santa Elisabetta e Responsabile dell’Ufficio Piano. 
Alle ore 12:04 il Presidente, dà atto delle tematiche da trattare in seno all’odierno OdG segnato nei seguenti punti: 

1. Definizione acquisto gestionale “Voucher Digitali”; 
2. Fondo Povertà 2018 rimodulazione somme e Fondo Povertà 2019 programmazione potenziamento servizio sociale distrettuale; 
3. Attivazione servizio ADI – collaborazione con ASP;  
4. Sottoscrizione Protocollo U.V.M.D.; 
5. Piano di Zona 2021 – sottoscrizione Convenzione; 
6. 1^ fase Piano di Zona 2021 – costituzione rete territoriale (convocazione, da remoto, Ufficio Piano per venerdì, 31 marzo 2023  

dalle ore 9:00 e seguenti;  
7. PUA (Punto Unico di Accesso);  
8. Varie ed eventuali, 

al termine del quale, per dare spedito inizio alla loro trattazione, introduce il 1° punto all’OdG recante Definizione 
acquisto gestionale “Voucher Digitali”; per esso ribadisce quanto riferito nel corso della precedente seduta e, quindi, 
sull’opportunità di definire l’acquisto di una piattaforma digitale da utilizzare congiuntamente e, in atto, in corso di 
sperimentazione al Comune di Agrigento, per i servizi di: trasporto disabili, Assistenza Domiciliare Anziani (ADA) e 
Assistenza Domiciliare Integrata (ADI); viene esposto come il sistema innovativo si innesca nel processo dei servizi, 
migliorandone il rendimento anche sotto l’aspetto di: riduzione delle difficoltà operative degli uffici, sottraendoli 
dalla produzione di voucher cartacei, dalla redazione e formazione di graduatorie e soprattutto dall’ausilio offerto in 
ambito rendicontazione. Pertanto, è stato richiesto alla ditta un preventivo sul costo globale della piattaforma da 
ripartire, con il solito criterio demografico, ai comuni distrettuali. Nel corso dell’intervento, il Presidente, dà atto che 
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gli uffici hanno rimesso immediatamente il detto preventivo, ai comuni del distretto rilevando talune difficoltà per i 
comuni di: Favara e Porto Empedocle.  
A questo punto, si apre un ampio ed articolato dibattito, in relazione alla verosimile mancata adesione di uno o più 
comuni al sotteso acquisto, pro-quota, ed alla possibilità di un utilizzo promiscuo della piattaforma digitale pur nella 
gestione condivisa dei servizi distrettuali.     
Alle ore 12:18 si dà atto dell’ingresso dell’Arch. Domenico Gueli, Sindaco del Comune di Santa Elisabetta; 
Il Presidente, a fronte dei confronti emersi, rappresenta al CdS, nell’ottica di un ragionamento più ampio, che per il 
miglior funzionamento del distretto e dei servizi ad esso connessi, non potrà prescindersi dall’utilizzo di piattaforme 
digitali, considerata l’impossibilità di farvi fronte con il solo personale superstite negli uffici. 
Alle ore 12:22 si dà altresì atto dell’ingresso del Dott. Ercole Marchica  e del Dott. Giorgio Patti, rispettivamente, direttore 
del DSB e delegato, in rappresentanza dell’ASP di Agrigento. 
Il Presidente, ripresa la parola sull’utilizzo di strumenti innovativi supportanti la piena ed agevole operatività degli 
uffici, ribadisce la necessità di dare esecuzione alle scelte adottate dal CdS con indirizzo politico, prevalenti rispetto 
alla gestione amministrativo-contabile afferente agli uffici. A tal proposito, pur nella comprensione della eventuale 
mancata adesione, per motivi economici, di qualche comune, sorgono dubbi in ordine alla fattibilità operativa di un 
possibile utilizzo “ibrido” del sistema, in parte digitale (comuni aderenti) ed in parte analogica (comuni non aderenti). 
Interviene la Dott.ssa A. Orlando ipotizzando un possibile utilizzo promiscuo, ribadendo, tuttavia, l’importanza 
determinante di un impiego congiunto per velocizzare procedimenti, liquidazioni e, di conseguenza, rendicontazioni 
al fine di accedere, prima possibile, ai finanziamenti successivi. 
Sulla tematica si susseguono brevi ma univoci interventi da parte dei Sindaci di S. Elisabetta e di Joppolo Giancaxio; 
quest’ultimo, nel ribadire gli intenti delle riunioni precedenti e pur comprendendo talune difficoltà chiede, per una 
possibile migliore competitività del distretto, un ulteriore sforzo affinché si possa partire “tutti insieme” nell’utilizzo 
di questi sistemi innovativi. A tal fine rimarca, ancora una volta, di distinguere gli aspetti tecnici da quelli politici, cui 
attenersi nelle riunioni del CdS. 
Si dà atto che alle ore 12:39 si unisce alla odierna seduta anche il Dirigente-Coordinatore Avv. A. Insalaco, non 
presente, fino a questo momento, per impegni istituzionali;  
Il Presidente, a questo punto, chiede di verbalizzare le adesioni o le mancate adesioni, per motivi economici o di altra 
natura, per appello nominale dei rappresentanti dei comuni distrettuali, che qui di seguito si restituisce:  
 
1)   AGRIGENTO                     – SI   
2)   ARAGONA                         – SI       (rilascia altresì nota di disponibilità, prot. n. 7214/2023 del 30.03.2023); 
3)   COMITINI                          – SI 
4)   FAVARA                             – NO 
5)   JOPPOLO GIANCAXIO     – SI 
6)   PORTO EMPEDOCLE       – NO 
7)   RAFFADALI                        – SI 
8)   REALMONTE                     – SI 
9)   SANTA ELISABETTA          – SI 
10) SANT’ANGELO MUXARO – SI  
11) SICULIANA                         – NO 
 
Alla fine del predetto appello alcuni Sindaci, pur nella disponibilità espressa, chiedono di poter vagliare la possibilità 
di “rivedere”, il costo complessivo proposto o comunque, ove contabilmente possibile, che il Comune capofila si 
intesti il costo complessivo e gli altri comuni trasferiscano, pro-quota, le somme loro attribuite con i detti criteri 
ripartitivi.  
Alle ore 12:47 il Sindaco del Comune di Santa Elisabetta e l’Assessore del Comune di Raffadali, congiuntamente, 
avanzano la proposta di chiedere formalmente agli uffici finanziari del Comune di Agrigento, parere in ordine alla 
fattibilità giuscontabile del trasferimento, pro-quota, da parte dei comuni distrettuali “aderenti” all’acquisto ed 
utilizzo della piattaforma digitale e, del caso, procedere ad una richiesta di revisione del preventivo proposto, affinché 
si proceda, con un costo più basso, ad operare congiuntamente assumendone il rispettivo onere economico; 
nell’ipotesi che detta richiesta non risulti fattibile, si conferma la soluzione iniziale ossia  in piattaforma o, 
diversamente, in via autonoma.  



 

 

Il Presidente riferisce altresì, che la citata proposta (in entrata ed in uscita), dovrà veicolarsi parimenti a tutti i Sindaci 
del distretto, per opportuna conoscenza e presa atto. 
A questo punto il Presidente, con il voto unanime di tutti i componenti, procede al prelievo anticipato del 3° punto 
all’OdG recante Attivazione servizio ADI – collaborazione con ASP;  del 4° punto all’OdG recante Sottoscrizione Protocollo 
U.V.M.D. e del 7° punto all’OdG recante PUA (Punto Unico di Accesso), per la loro solerte trattazione, considerata la 
presenza dei rappresentanti per il distretto dell’ASP di Agrigento. 
Il Presidente accorda, pertanto, la parola al Dott. E. Marchica, il quale in premessa esprime apprezzamenti per il 
ripristino dei rapporti operativi tra distretto ed ASP. Prosegue riferendo della piena disponibilità alla sottoscrizione 
del protocollo d’intesa relativo all’UVMD per il quale, visionata la bozza e ritenuta valida, al di là di qualche refuso, 
riferisce della sua potenziale sottoposizione a sottoscrizione. Relativamente alle 7 linee di investimento sul PNRR, al 
momento in verifica dal Dott. G. Patti, esprime anche in questo caso piena validità, che consentiranno i benefici che 
ne conseguiranno per il distretto; auspica la piena collaborazione ed operatività anche per la stesura dei nuovi piani e 
programmi, in relazione alla presenza dell’ASP, al solo fine di evidenziare le lacune sulle necessità assistenziali di 
pertinenza della stessa A. Conclude il proprio intervento, ribadendo la sua piena operatività e, in considerazione del 
rinvio al 12 aprile 2023 degli interventi sul PNRR chiede - ove possibile - di fissare, fin d’ora, ulteriore seduta del 
CdS alla predetta data, al fine di sottoscrivere il protocollo d’intesa per l’UVMD – ADI e per le linee di 
finanziamento sul Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza. 
Il Presidente, ripreso il punto e considerata la disponibilità e collaborazione rappresentata dall’ASP per le successive 
pianificazioni e programmazioni distrettuali, cede la parola alla Dott.ssa A. Orlando che tiene a precisare che i criteri 
rimessi nelle azioni del trasporto disabili, SAD e ADI, sono stati condivisi con l’ASP e, nello specifico, con il Dott. E. 
Marchica; comunica altresì che, per ogni nuovo intervento che vedrà coinvolto il distretto e, per esso, il Comune di 
Agrigento, verranno richiesti e condivisi con l’ASP, per la parte sanitaria, i precipui criteri per l’imprescindibile 
contributo operativo, prodromico all’emissione dei relativi bandi di gara. 
Al termine delle predette puntualizzazioni, il Presidente, ripresa la parola riferisce ai componenti che il 4° punto 
all’OdG recante Sottoscrizione Protocollo U.V.M.D. va riproposto in data 12.04.2023 - prossima seduta del CdS già 
decisa unanimemente in data odierna - per la sua formale sottoscrizione; il 3° punto all’OdG recante Attivazione 
servizio ADI – collaborazione con ASP è subordinato al predetto punto n. 4; rimane, quindi, da trattare tra i punti in 
condivisione con l’ASP il 7° punto all’OdG recante PUA (Punto Unico di Accesso);  
Rispetto a quest’ultimo punto il Presidente, preliminarmente all’intervento dell’ASP, chiama in causa gli uffici, in 
relazione al finanziamento del PAC-Anziani (azione di rafforzamento territoriale), in cui è previsto, tra l’altro, proprio il 
PUA, per la cui cartella sociale, ove ne ricorrono i presupposti, va impegnata la spesa al Comune di Agrigento 
capofila per l’utilizzo congiunto con l’ASP. A questo punto, interviene il Dott. E. Marchica, che nel rappresentare 
anche in questo caso piena disponibilità, riferisce di aver già in precedenza posto il solo problema inerente la privacy, 
nel senso di definire gli elementi da condividere, trattandosi di dati “sensibilissimi”, rispetto agli operatori che, a vario 
titolo, ne vengono a conoscenza. Pertanto, esprime parere favorevole alla costituzione di un PUA unificato 
auspicandone la corretta interfaccia comunicativa tra software-house nella corretta scelta di dati condivisibili, da 
entrambe le parti. La realizzazione del PUA, riceve quindi parere favorevole da parte del Dott. E. Marchica che ritiene 
possa essere immediatamente attivato dietro un protocollo d’intesa come quello per l’UVMD.  
Alle ore 13:12 si dà atto che esce dalla riunione sia il Dott. E. Marchica che il Dott. G. Patti dell’ASP di Agrigento. 
Alle ore 13:13, il Presidente, passa all’esame del 2° punto all’OdG recante Fondo Povertà 2018 rimodulazione somme e 
Fondo Povertà 2019 programmazione potenziamento servizio sociale distrettuale, e passa la parola agli uffici e, nello specifico 
all’Arch. R. Taibi, il quale riferisce che: 
- per il Fondo Povertà 2018 quasi tutte le azioni progettuali sono state realizzate e le economie rimodulate e riversate 
quasi tutte per il mantenimento degli Assistenti sociali (sez. A e B);  
- per il Fondo Povertà 2019 è stata eseguita una rimodulazione, all’interno del PAL, non ancora operativa, in quanto 
in attesa di acquisire la relativa volontà da parte del CdS, in relazione alla possibilità, nella scheda degli assistenti 
sociali, della previsione di operare a 36 ore o a 24 ore; quest’ultima previsione oltre ad evitare interruzioni nei servizi 
dà l’ulteriore possibilità di estendere ad altri 10 assistenti sociali, con scorrimento di graduatoria (5 – Sez. A e 5 – Sez. 
B) per la durata in carica di tutti a 24 ore per un anno; situazione identica anche per la figura del sociologo.  
A questo punto, fornite tutte le delucidazioni del caso, anche in merito al PON inclusione, per il quale si è in attesa 
del relativo decreto di finanziamento/rimodulazione, il Presidente invita il CdS ad esprimere la propria volontà in 
ordine a quanto anzidetto, ossia sul mantenimento degli attuali assistenti sociali, a valere sul fondo povertà e di 



 

 

estendere al contempo ad ulteriori 10 assistenti sociali (n. 5 sez. A e n. 5 sez. B) tutti a 24 ore settimanali per la durata 
di un anno. La proposta viene votata all’unanimità dei presenti. 
Il Presidente, terminata la trattazione del punto n. 2 alle ore 13:25 passa all’esame del 5° punto all’OdG recante 
Piano di Zona 2021 – sottoscrizione Convenzione, anche in questo caso il Presidente passa la parola all’Arch. R. Taibi, 
riferisce che sia per il Piano di Zona 2021 che per il Piano di Zona 2022-2024 sono stati emanati i decreti di riparto e 
le linee guida di programmazione, da parte dell’Assessorato della Famiglia delle Politiche Sociali e del Lavoro che, 
nello specifico, si rimettono qui di seguito: 
- il D.D.G. n. 1484 del 22.07.2021/Servizio 4 (decreto di riparto somme FNPS 2020); 
- il D.D.G. n. 1701 del 28.09.2022/Servizio 5 (decreto di riparto somme FNPS 2021-2023); 
- il D.P. 574/Gab. 09.07.2021 (Approv. documento “Linee guida per la programmazione dei Piani di Zona 2021”); 
- il D.A. n. 92/Gab. del 21.09.2022 (Approv. documento “linee guida per la programmazione del Piano di Zona 2022-2024”); 
Dei predetti decreti di finanziamento vengono rimessi per tipologia di azione/intervento i relativi importi sia per 
quanto riguarda il distretto A0D1 che per quello A0D2; 
Alle ore 13:27 si dà atto dell’uscita dalla riunione dell’Assessore del Comune di Siculiana Dott. Dinolfo Giuseppe; 
Puntualizzati i citati decreti, l’Arch. R. Taibi, nella qualità di Responsabile dell’Ufficio Piano, dà notizia che domani, 
venerdì 31.03.2023 dalle ore 9:00 sarà tenuta, in modalità da remoto, la 2^ riunione dell’Ufficio Piano, affinché, preso 
atto dei summenzionati decreti, si proceda speditamente al coinvolgimento del Terzo Settore, come posto dalle linee 
guida.  
Comunica altresì, in riferimento ad una possibile riunificazione dei distretti AOD1-AOD2 che la fattibilità non sarà 
operabile, almeno fino al 2024, atteso che sono già stati emessi - separatamente - i decreti di finanziamento per i 
relativi Piani di Zona; riferisce altresì che la riunificazione potrebbe comunque configurarsi, anche nel corso del 
2023, pur in presenza di decreti e servizi separati ma medesimi, purché vengano eseguite le stesse azioni con le stesse 
percentuali tali da avanzare situazioni pressoché identiche ed utili alla riunificazione.  
Relativamente agli interventi per l’area dell’infanzia e dell’adolescenza, l’Arch. R. Taibi, considerati gli importi 
decretati e la possibilità di effettuare tipologie diverse di servizi all’interno dell’intervento (es. Trasporto Disabili, 
ASACOM, Spazio Neutro, Servizi Educativi, ecc…) avanza la proposta di destinarli - esclusivamente - all’ASACOM, in 
considerazione della incalzante richiesta a cui i comuni non possono sottrarsi. Ne segue un ampio ed articolato 
dibattito, in particolar modo, tra i funzionari degli uffici presenti cui non si rimette accordo.  
Alle ore 13:30, pertanto, il Sindaco del Comune di Joppolo Giancaxio, Dott. G. Portella, riporta la discussione in un 
ambito prettamente politico, cui convengono il Presidente unitamente ai componenti presenti.       
Successivamente, viene richiesto al CdS di dare il proprio assenso, sia per l’Ufficio di Piano sia per le Convenzioni già 
adottate per il distretto AOD1 da reiterare, da quanto emerso, anche per il distretto AOD2, attesa la necessità di 
operare simultaneamente per due distretti. La soluzione potrebbe essere quella di costituire un ulteriore Ufficio Piano 
con gli stessi dipendenti, per i vari comuni, dell’Ufficio Piano del Distretto AOD1, così come per le Convenzioni già 
adottate dal Distretto AOD1; il CdS nel prenderne atto, adotta di conseguenza tutti gli atti, con i medesimi criteri, 
anche per il distretto AOD2.  
Alla luce di quanto esposto, il CdS dà il proprio assenso con voto unanime dei componenti presenti.  
Alle ore 13:45 si dà atto della trattazione di tutti i superiori punti rimessi all’odierno OdG e, pertanto, il Presidente 
dichiara conclusa la seduta, dando atto che l’Assemblea conviene ad autoconvocarsi il prossimo mercoledì, 12 
aprile 2023 alle ore 11:00 (1^ convocazione) ed alle ore 12:00 (2^ convocazione) prioritariamente per la sottoscrizione del 
protocollo d’intesa UVMD – ADI e linee di investimento sul PNRR. 
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